
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIÉRCOLES 21. DE SETIEMBRE DE 1808.

S. Mateo Apostol y Evangelista, dia de oir Misa.

Londres 5 de Setiembre

Por algunas cartas que hemos recibido antes de ayer de Holanda, se sabe que muchos individuos de la Confederacion del Rhin han manifestado gran repugnancia en aprontar su contingente conforme al convenio y estipulaciones de su decantada liga. Se asegura que en Writemberg los habitantes se han levantado *en masa* para oponerse á la conscripcion de que el Rey quiso valerse para aprontar su contingente.

Cádiz 19 de Agosto.

La mayor parte de los prisioneros que han llegado aquí de los ejércitos de Dupont, y de Junot, así Italianos, como Alemanes y Polacos se han alistado en nuestras banderas, donde se hallan muy contentos; y se han agregado á las Milicias mas de 600 de ellos.

Teruel 7 de Julio.

El Conde de Fuentes, cuyo nombre no recuerdan los Españoles sino con horror y exécracion, está preso en las cárceles de Zaragoza. La Nacion entera le tiene por traidor, y le atribuye un crimen contra nuestro amado Rey Fernando VII. La Providencia le ha traído á poder de sus conciudadanos, que mucho tiempo antes odiaban su conducta, así como la de tantos otros malvados que han pensado hacer su fortuna y exáltarse sobre las ruinas de la Religion, del Rey y de la Patria. Aragon, esta Provincia de Héroe, es tan amante de su libertad y de su Rey, como inflexible contra los per-

versos ; pero sin embargo , quiere ser justa , y no condenar al Conde sin oírle : mas entretanto , esta Suprema Junta de Gobierno , acordó el embargo de todos los bienes , derechos y rentas que le corresponden , aplicándose desde luego al tesoro público , y quedando á disposicion de la Junta.

Valencia 2 de Setiembre.

Cartas fidedignas recibidas aquí de Cadiz , dicen , que el Señor Darlimple , Gobernador de Gibraltar , saldrá ácia. las costas de Italia con una grande expedicion para hacer allí una poderosa diversion , y favorecer por este medio la terrible contienda que se sostiene en esta parte del Continente. Asimismo dicen , que Darlimple espera por momentos un convoy ingles que trae 400 fusiles , 400 quintales de pólvora , 1000 uniformes completos , desde el zapato hasta el sombrero ; un gran surtido de piezas de paño y otros artículos.

Murcia 13 de Agosto.

La Junta de Gobierno de Calzada de Calatraba , dedicada siempre á descubrir las intrigas y proyectos de los Franceses , ha dado parte á esta Suprema , de una carta en que un Español fidedigno le aseguraba que el Gobierno Frances de Madrid habia fingido la estampilla de Fernando VII. Con ella sellaba los nombramientos que hacia de Xefes Militares , Civiles y Eclesiastos para las Provincias. Las personas agraciadas eran del partido de los malos , y sus instrucciones las mas pérfidas. Debian emplear , por sí y por sus agentes , dinero y todos los arbitrios posibles para ser reconocidos como tales Xefes ; debian reasumir la jurisdiccion , y quitar las Juntas , publicar las primeras órdenes en nombre de Fernando VII , y aparentar odio á los Franceses , en tal manera , que si era preciso sacrificar alguno ó algunos , tambien lo debian hacer. Pero al último , debian tomar todas las medidas necesarias para desarmar la Provincia , y entregarla al intruso Rey. La execucion de este proyecto infame para con Madrid estaba encomendada á un Oficial español ; y la invencion es de un intrigante frances , Mr. Laforet , que despues de enredar la Prusia vino á Madrid , en donde era Consejero privado de Murat. — Este hecho , y otros que se descubren con frequencia , nos convencen de la necesidad de una vigilancia extremada contra las infinitas astucias del Gobierno Frances ; vigilancia , que debe exercerse con el mayor esmero con todos los papeles y cartas que vengan de Francia , ó sitios en que estén los Franceses. Es cierto sin duda , que en España se reciben cartas de Francia ,

tambien lo es, que nadie debia recibirlas sino el Gobierno. Napoleon tiene prohibido con pena de la vida, la introduccion y lectura de papeles Españoles: tal vez nosotros deberiamos hacer lo mismo con los Franceses.

Madrid 3 de Setiembre.

Aquí se ha formado ya un regimiento de 3^o hombres de infanteria con la denominacion de Voluntarios de Madrid: se les da el prest de soldado y ademas un real diario por la Villa: y van á salir á Alcalá para instruirse en el exercicio. Sin embargo continúa el alistamiento para otro igual número, sin perjuicio de los que se van escogiendo para caballeria y artilleria que no baxarán de otros dos mil.

Hoy se dice, que tres Franceses disfrazados han intentado asesinar á Palafox, y que lexos de haberlo conseguido fueron presos.

Del 7.

Josef Napoleon, y el quartel general frances están en la ciudad de Logroño. Allí reside el Señor Obispo de Calahorra á quien los franceses han dexado sin un cubierto. Estos marchaban para Aragon por Tudela, y despues de haber andado algunas leguas retrocedieron de repente; hecho que se atribuye á las noticias que han tenido del movimiento de nuestros exercitos. (*Gazeta de Oviedo del 14 de Sibre.*)

*Doblen la valla del Pirene altivo.
impenetrables muros y odio vivo.*

¿ Quando, amada Patria, dexarás de ser víctima por tu honradez y generosidad de naciones advenedizas y pérfidas? Los Fenicios, fingiendo ser tus amigos, se apoderaron de la frondosa ribera del Betis hay tres mil trescientos y ocho años. Luego los Griegos y Cartagineses de la hermosa ribera de Levante; y en pos de estos pasaron los Pirineos numerosos exercitos de Romanos, y penetrando en lo interior, despues de sanguinosa y larga guerra lograron en tiempo de Augusto sojuzgar los valerosos Cántabros, y quedó por 600 años tu hermoso suelo sujeto al imperio romano. Tu delicioso clima llegó á la noticia de los vandidos del Norte; y en el siglo quinto empuñando la débil mano de Honorio el cetro imperial, acaudilláronse qual manadas de feroces brutos, y por el mismo portillo se agolparon y atropellaron por todo denonadamente, y luego se vieron tus vastos llanos cubiertos de horribles y feroces Vandalos, Alanos, Suevos y luego de los Godos, que al último desalojaron á los Romanos, y dominaron en toda la Península hasta que á principios del siglo ocho fuiste presa de los Arabes y Africanos, que profanaron tus templos y costumbres por mas de 700

años, costando ocho siglos casi de mortandad y guerra el recobro de lo perdido en un año solo. Al fin resplandecieron los días de tu gloria y en 1492 Fernando y la grande Isabel te redimieron del yugo sarraceno, y de la esclavitud de las naciones. Para que no volvieras á perder tu independencia, llevaron tus reyes gloriosamente las armas á las costas de África, y construyendo inconquistables plazas, aseguraron de nuevas invasiones tu suelo por aquella parte. Pero, como los males recientes hacen olvidar los pasados, no se tuvo igual cuidado en cerrar el portillo de los Pirineos por donde habian penetrado las armas de Roma, y las gavillas de bárbaros del norte. Este descuido en una nación, que hay mas de treinta y tres siglos fue el blanco de la ambicion y codicia de las naciones guerreras y bárbaras es bastante notable y reprehensible, despues que se sabe que no hay tratados, alianzas y conexiones que no atropelle la fuerza: y por desgracia nuestra vemos en la actualidad los infelices efectos que produjo esta confianza. Tu jamas envidiaste suelo riquezas ni triunfos á Francia; y en tanto que con tu espada disputaste la entrada en Roncesvalles, y no tubiste alianzas ni conexiones, no entró sino prisionero un Rey frances en España. Luego por la sucesion del cetro en la familia de los Héroes de Europa, gozaste una segura garantía por ser los intereses de la familia iguales; pero la nacion francesa no queria los intereses de su Rey ni del tuyo; y no pudiendo sufrir su codicia trabas, comenzó por asesinar á su Monarca para poder sin estorvo robarte y esclavizarte; y efectivamente baxó un caudillo mas cruel y feroz que el que capitaneó los Hunnos penetró con gruesos exércitos por el portillo abierto á los Romanos y á los vandoleros de Gothia y Escandivania, y viste con horror sembradas tus vastas y deleitosas llanuras de estragos, del robo, incredulidad y asesinato; de modo, que todos los crímenes y excesos cometidos por todos los conquistadores desde el tiempo presente hasta la remota época en que por la primera vez seducida por los Fenicios perdiste con tu libertad la edad feliz en que vivian tus pueblos de la Betica, que con rejas de oro rompian los surcos de sus feraces campos, desconocian lo mio y lo tuyo, y en que los consejos de la sabia ancianidad constituian la ley y la soberania, no llegan ni son comparables con los hechos sacrilegos, nefandos é inhumanos de tus vecinos los Franceses baxo el imperio de Bonaparte.

Se concluirá.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Pérez Prieto